
《令和4年4月 下関市初の小中教育一貫校が開校》 
� � � � � 下関市⽴名陵中学校・名池⼩学校・王江⼩�
� � � � � 学校の３校が統合し、隣接型⼩中⼀貫教育�
� � � � � 校『名陵学園』が開校します。名陵学園は、�
� � � � � 下関市立名陵中学校及び下関市立名陵小学
校から構成され、それぞれ中学校⻑・⼩学校⻑が配置
されます。学園としては、中学校⻑が学園⻑、⼩学校
⻑が副学園⻑を担います。新たに学園章・学園歌が制
定され、制服(標準服)は⼩･中学校共通デザインのエン
ブレム付きブレザー、中学⽣はネクタイ･リボンが採⽤
されます。また、ジェンダーレス制服として、男⼥問わ
ずスラックススタイルとスカートスタイルを⾃由に選
択できるようになっています。�
�
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� � � � � � �⼦供たちの健やか�
� � � � � な育み、そしてそれ�
� � � � � を通じた⼤⼈の成⻑�
� � � � は、温かい家庭･学校･
地域の根幹となるものです。�
� コロナ禍で翻弄されますが、
⼈⼝減少や急速なITの発展等に
より激変していく社会の中で、
よりよい教育環境を⽬指すため
には、繋がりや連携が伴となり
ます。市P連では、市内全体の
PTAの発展に寄与できるよう努
めて参ります。�
� 今年度でPTAを終えられる⽅
につきましては、次は地域の⽴
ち位置で学校や⼦供たちを⾒守
ってくださるようお願いいたし
ます。お疲れ様でした。�
�

下関市PTA連合会 
会長 松永 英治 

� � � � � � 「学べば何とかな�
� � � � � る」という感覚を有�
� � � � � � � � � �する⼈間は、たいて�
� � � � いのことを学ぶこと
（⾃分を成⻑させること）によ
って乗り越えて⾏きます。�
� 社会がどのように変化して
も、その変化に合わせて⾃分を
変える⼒（学ぶ⼒）を⾝につけ
ていれば⼼配することはない
のです。�
� そんな⼒は、学校と家庭が連
携し、地域の⼒を借りなければ
育ちません。その結節点の役割
を果たしているのがPTA活動
です。保護者の皆さんの積極的
な参加に期待をしています。�
�

   下関市教育委員会 
教育長 児玉 典彦 様 

� � � � � � 平素から本市の�
� � � � � 教育・保育⾏政に御�
� � � � � 理解・御⽀援を賜り�
� � � � � 厚く御礼を申し上げ�
ます。�
� さて、コロナ禍で活動が制限
される中、下関市PTA連合会が
新たな取組として広報紙を発
⾏すると伺いました。事業内容
や活動の様⼦が各家庭や地域
に向け発信されることで、様々
な事業に携わり精⼒的に活動
される⽅々の思いが広く伝わ
ることと確信しています。�
� 最後に、下関市PTA連合会の
益々のご発展と皆様のご健勝
を⼼から祈念いたします。�
�

    下関市こども未来部 
部長 藤田 信夫 様 
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� ◆�坂元�浩⼀郎�様（勝⼭⼩学校PTA）� �
� ◆�橋本�⾹苗�様（垢⽥⼩学校PTA）�
� ◆�河村�志津⾹�様（⼀の宮⼩学校PTA）�
� ◆�磯部�達也�様（名陵中学校PTA）�
� �◆�岡�将雄�様（川中中学校PTA）�
� ◆�⾦⼦�義亮�様（川中中学校PTA）�
� ◆�久原�慎⼀�様（川中中学校PTA）�
� ◆�河野�浩司�様（⻑成中学校PTA）�
�

各校から規程に沿う方を申請していただき、市P連役員会に
て選考委員会を開催し、山口県PTA連合会に推薦します。 
      ※個人表彰基準（表彰規程より一部抜粋） 
       単位PTAの会長または副会長を4年以上務め、 
        (中略)本年度の役員交代で退任された者。 
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� 皆さん、突然ですが!"#$%&'()*+,!� コロナ禍の中、様々な活動が中⽌に�
なってしまい、ほとんどの学校ではPTA活動は出来なかったと思います。PTA活動�
がなくなってしまったことで、本当に困った!!!�と思われた⽅はいらっしゃいます�
か？� むしろ、出事が減って助かった〜という⽅は多いのかもしれません。�
� ではPTAって必要ないのでしょうか？� 私はそうは思いません。本当はこういう�
時代だからこそ、!"#$-'(!なんだと思うんです。共働き世帯が増えて、⼈との�
つながりが絶たれつつある今だからこそ、./01234567が必要です。�
だけど、みんな忙しくてできれば役員はしたくないんですよね。�
� そこで、私は皆様に89:;<=>?@AB(以下、「コミスク」)をお勧めしたいと思います。コミスクとは
CDEFGHIJKLEMNOP/QRST%&UVWXYZ[\]%&^6234のことです。これからの時代
は共⽣社会とも⾔われています。様々なことをシェアしながら、助け合い、⽀えあっていく時代です。です
から、PTAという組織も、PTAだけで頑張るのではなく、地域の⼀員として、学校とともに、地域社会とと
もに、無理なく楽しくできる活動を展開していけたらいいと思うんです。�
� 学校(先⽣⽅)、PTA(保護者)、⾏政(まちづくりや⾃治会)、私たちの思いは皆さん同じです。UVWX/_
`Sab&^c1deTfg\h%&ijW^と思っています。UVWXYklを望んでおられます。ですから、
型にはまったことに捉われず、既存の活動に縛られずに、いまこそ⼀歩踏み出して、地域社会や学校と協働
していけるような新しい形を探していけたらいいですよね。⼭⼝県はコミスク100%です。全ての⼩・中学校
に配置されていますから、まずはコミスクを学ぶことから始めてみられませんか？�ご興味のある⽅はぜひ校�
� � � � � � ⻑先⽣に聞かれてみてください。⼦供たちの未来のため�
� � � � � � に、⼤⼈である私たちが繋がって、より良い環境を整え�
� � � � � � ていけるように頑張っていきましょう♪ 

 
!MNOP!QRRSTUVWXYZ[W&'(!!
!QR\+!#$\+]^_HIJK! !
� 令和4年8⽉5⽇(⾦)、6⽇(⼟)に、下関市⽣涯学習
プラザにて全国⼤会⼭⼝⼤会を開催します。�
� 実⾏委員会を⽴ち上げて準備をしているところで
すが、全国⼤会など初めてですし、まずは本年8⽉8
⽇(⽇)に今年度の全国⼤会新潟⼤会がWeb開催され
るということで、幼P連の研修会として視聴しまし
た。市P連・幼P連OBの参加もあり、全国⼤会の流れ
等についてある程度把握することができました。�
� 新潟⼤会の終わりにあたり、次期開催地として下
関の視聴会場をZoomでつなぎ、⼭⼝⼤会の板井佑介
実⾏委員⻑が挨拶し、下関の会場の様⼦を全国にお
伝えすることができました。�
� 新型コロナウイルス感染症が早く収束し、全国から
沢⼭の参加者がお越しになることを願っています。�
�

幼P連 会長 山内 和茂 
（豊東幼稚園PTA 会長）�

!UVW`]abc]&'(defghK!!
� まさか幼稚園のPTA会⻑になるなんて、私が⼀番
驚きましたが、せっかくなら楽しんでやろうと決め
て引き受けました。先⽣や役員の皆様のご⽀援のお
かげで無事に務めることができました。�
� また、市P連にも参加させていただき、⼦供たちの
ためにより良い園や学校⽣活を送って欲しいという
想いの下で活動されている⼼強い存在があること
を、私⾃⾝が知れてよかったと思います。�
�

幼P連 副会長 村上 奈々絵 
（清末幼稚園PTA 会長） 
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� 今までは市内で、学校規模による違いを感じてい
ましたが、県P連代表委員になり、県内各市町の代表
委員の⽅々との活動を通して、同じ県内なのに⾊々
な環境の違いがあることに気づきました。�
� けれども参加されている⽅々も、それぞれ⾊々な
事情を抱えている中で「⼦供たちのためにという想
い」は共通だなと感じました。�
� PTA活動は⼦育てしながらの親育ての場だなと改
めて実感しました。�
�

小P連 副会長 片岡 つぐみ 
（山の田小学校PTA 副会長） 
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� 『下関おやじの会』は、令和2年11⽉22⽇�
の《イイ夫婦の⽇》に〈全国おやじサミット〉�
が開催されるにあたり、現役PTA、PTAのOB�
が声を掛け合って集まった会です。�
� あいにくコロナ禍でサミットは開催できませんで
したが、今も⽵灯籠の展⽰やワークショップ、ゴルフ
等を⾏いながら交流を図っています。�
� これからもそれぞれの地域や市全体のことを⼦供
の笑顔を真ん中に、笑いながら話しのできる会とし
て活動していきます。皆さんのご協⼒・ご参加をお待
ちしております。�
             下関おやじの会 代表 

 松尾 明一（安岡地区） 

中P連 副会長 前田 亜樹 
（文洋中学校PTA 会長） 
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市P連�令和2年度�研修会動画�
 
� 講師 佐々木 猛 氏 
     (市P連 顧問[前会長])�

研修大会での
表彰式の様子 




